

### **45 JOURS**





## (S')INFORMER

#### Suggestions de thématiques pour une animation

- Les trois types d'accueil familial
- Les spécificités de l'accueil familial d'urgence
- Devenir famille d'accueil
- Le secteur de l'Aide à la Jeunesse et le manque de places

#### Objectifs de la vidéo

- Faire découvrir ce qu'implique d'être une famille d'accueil d'urgence au quotidien
- Sensibiliser sur le manque de places et l'importance de l'existence de solution temporaire comme l'accueil d'urgence
- Mettre en lumière cet engagement solidaire pour offrir un cadre familial sécurisant et réconfortant à des enfants en difficultés
- Déconstruire certaines peurs et préjugés sur l'accueil d'urgence
- Démontrer que l'accueil familial d'urgence est un projet accessible à tout le monde
- Inspirer d'autres familles à devenir à leur tour familles d'accueil d'urgence
- Lever le voile sur les failles du secteur de l'Aide à la Jeunesse et le manque de moyens alloués.

#### L'acteur de la vidéo

L'Accompagnement en Accueil Familial d'Urgence (AAFU) offre un hébergement en famille d'accueil pour des enfants confrontés à une situation de danger, de crise ou d'urgence au sein de leur propre famille. Cet accueil temporaire, de 45 jours maximum, leur permet de retrouver un environnement stable et bienveillant. Ce temps sera mis à profit pour trouver une solution adaptée en privilégiant, tant que possible, le retour auprès de ses parents. La mission de l'accueil familial d'urgence est axée sur trois priorités : les intérêts de l'enfant, le travail avec les parents en vue d'un retour éventuel et une présence aux côtés de la famille d'accueil.

Lorsqu'un retour auprès des parents est impossible, l'équipe pluridisciplinaire spécialisée, composée de psychologues, assistant·es social·es et éducateur·ices, accompagne l'enfant dans la transition vers son nouveau lieu de vie. Cependant, le maintien du lien parent-enfant reste une préoccupation centrale et sera travaillé avec insistance. À cet effet, des rencontres familiales sont organisées, variant entre des visites libres, encadrées ou médiatisées, en fonction de la situation spécifique de chaque enfant et de sa famille.



# **BOUSCULER**

#### Les grandes pistes de réflexion et les questions concrètes liées

- Qu'est-ce que l'accueil familial d'urgence ? En quoi cet engagement consiste-t-il ?
- Pourquoi des enfants sont éloignés de leurs parents ?
- À quel moment l'accueil familial d'urgence est nécessaire et quels sont les bénéfices ?
- Quelles sont les idées préconçues qui circulent le plus sur l'accueil familial?
- Pourquoi la société a besoin de plus de famille d'accueil ?
- Qu'est-ce qu'une hospitalisation sociale ?
- Est-ce que tout le monde peut devenir famille d'accueil ?
- Quelles sont les différences entre l'accueil familial d'urgence, court terme et long terme ?
- Comment se déroule l'accompagnement des services tout au long de l'accueil ?



### Liens vers des outils qui permettent d'alimenter la réflexion

- Le <u>site</u> de la Fédération des Services d'Accompagnement en Accueil Familial.
- Le <u>site</u> du service d'Accompagnement en Accueil Familial d'Urgence (AAFU) de Nivelles et La Louvière.
- Le <u>dossier</u> « Histoires de famille d'accueil » de Clémentine Rasquin publié dans Le Ligueur du 17 janvier 2023.
- Les <u>capsules vidéos</u> réalisées par la Fédération des Familles d'accueil.
- Le <u>reportage radio</u> de Maxime Paquay « En urgence » diffusé dans l'émission Transversales de La Première le 4 janvier 2016.
- L'<u>interview</u> de Gaelle Henkens dans l'émission Tendances Première du 8 juin 2023 pour parler de son <u>exposition photo Indélébile</u>.
- L'article « L'été gâché des enfants placés à l'hôpital » de Sandra Durieux paru le 13 août 2023 dans Le Soir.
- L'<u>étude</u> « Comment améliorer les relations entre les parents et leur enfant placé ? » rédigée en 2019 par Stéphanie Chartier, chercheuse en psychologie.
- Le <u>reportage</u> « 600 enfants n'ont pas trouvé de foyer d'accueil de long terme » diffusé sur RTL-TVI le 28 mai 2023.
- Le <u>livre</u> « J'ai grandi en famille d'accueil » de Corentin De Ron, paru aux éditions Un Coquelicot en Hiver en 2021.
- Le <u>reportage</u> « Fédération Wallonie-Bruxelles : environ 130 bébés de 0 à 1 an en attente d'une famille d'accueil » de David Courier, Béatrice Broutout et Corinne De Beul diffusé le 26 décembre 2022 sur BX1.

#### Pistes d'actions et de mobilisations concrètes

- Si vous souhaitez devenir famille d'accueil, n'hésitez pas à vous rendre à une séance d'information organisée par le service <u>le plus proche de chez vous</u>. Lors de cette séance vous pourrez poser toutes vos questions et réaliser si ce projet pourrait vous convenir.
- Même si vous ne pouvez pas devenir famille d'accueil dans l'immédiat, n'hésitez pas à en parler autour de vous. Invitez votre entourage à suivre les réseaux sociaux de la Fédération Famille d'accueil (ici et ici) et à se renseigner sur les différents types d'accueil. Il manque plus de 600 familles d'accueil par an, c'est une information importante à relayer.
- Soutenez les mouvements de grève organisés par le secteur de l'Aide à la Jeunesse qui manque cruellement de moyens pour traiter tous les dossiers en cours, et trouver la meilleure solution pour chaque enfant qui doit être éloigné de sa famille.
- Si vous souhaitez vous engager comme bénévole afin d'apporter un peu d'amour à tous ces enfants placés à l'hôpital en attente d'être accueillis dans un service : vous pouvez devenir câlineur euse de bébés (lescalineurs debebes@gmail.com)

